Salmo 18

Este Salmo también puede clasificarse como un himno de alabanza y como un salmo real. Según el título fue escrito por David para agradecer a Dios por darle la victoria en todas sus luchas y pruebas. También nos muestra:

Ocho cosas que es el Señor 18:2

Roca. Fortaleza. Libertador. Torre. Refugio. Escudo. Salvación. Protección.

El título de este salmo, es Dios el soberano Salvador.

Al músico principal salmo de David.

Se acuerdan que ahí instrucciones en algunos casos, acerca de cómo se toca este salmo, salmo de David, siervo del señor cual dirigió al señor las palabras de este canto el día que le libró el señor de mano de todos sus enemigos y de mano de Saúl entonces dijo.

Este salmo lo escribió David por la gratitud de que Dios le había rescatado de sus enemigos y principalmente de su enemigo número uno era Saúl.

Sal 18:1 Te amo, oh YHWH, fortaleza mía.

Sal 18:2 YHWH, roca mía y castillo mío, y mi libertador; Dios mío, fortaleza mía, en él confiaré; Mi escudo, y la fuerza de mi salvación, mi alto refugio.

Te amo, oh YHWH. ¡Qué buena manera de empezar este cántico de liberación! La palabra heb. *rajam* H7355 no es la palabra común para amar; con lleva el sentido de amar con ternura o afecto. David no ora con sentido egoísta; empieza pensando en Dios, no en sí mismo. Dios quiere que sus hijos le amen Desde el corazón y debemos expresar nuestro amor hacia él.

Deu 10:12 Ahora, pues, Israel, ¿qué pide El Señor tu Dios de ti?, sino que temas a El Señor tu Dios, que andes en todos sus caminos, y que lo ames, y sirvas a El Señor tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma; 13 que guardes los mandamientos de El Señor y sus estatutos, que yo te prescribo hoy, para que tengas prosperidad

Aquí David empieza hacer toda una descripción de lo que Dios es para él. Él como un guerrero, el empieza a reconocer que finalmente su principal protector en todos los sentidos, pues es Dios, generalmente muestra tendencia es confiar en nuestros recursos para protegernos de los enemigos.

En aquel tiempo protegerse de los enemigos era con escudo, y escondiéndose en cuevas; son territorios muy rocosos, eran los lugares; estas cuevas, que David se escondía. Sin embargo, David empieza a reconocer que su verdadera roca, su verdadero escudo, su verdadera arma de defensa es el señor; hay algo interesante sobre todo estos territorios, con respecto a guaridas, cuevas, porque en esa época, las armas más sofisticadas eran flechas, lanzas, y piedras. Si tú te escondías en una cueva, esas armas ya no tenían nada que hacer.

La escritura dice respecto a un animalito que es muy sabio, dice la escritura que hay un animalito que es más sabio que todos, en sentido de que es poca cosa, prácticamente indefenso, pero tiene muchos

enemigos que lo persiguen, pero es muy sabio más sabio que los que le persigue, dice que, hace su cueva en la roca, está hablando del conejo. Para nosotros también tenemos que hacer que nuestro refugio se dios

Aquí David está reconociendo, bueno, él se tuvo que esconder en mucho tiempo de sus enemigos, él anduvo en cuevas; sin embargo, él reconoce que Dios es un protector en todos los sentidos.

Sal 18:3 Invocaré a YHWH, quien es digno de ser alabado, Y seré salvo de mis enemigos.

La protección de Dios hacia su pueblo es ilimitada y puede tomar diversas formas. David caracterizó el cuidado de Dios con cinco símbolos militares. Dios es: (1) *Fortaleza* o lugar seguro donde el enemigo no nos puede seguir. (2) *Roca* que no podrá ser movida por nadie que quiera dañarnos. (3) *Escudo* que se interpone entre nosotros y el peligro. (4) *Fuerza -cuerno* en algunas versiones- de salvación, símbolo de poder y fuerza (5) *Alto refugio*, por encima de mis enemigos. Si necesitas protección, busca a Dios.

Así, que cuando, tú está siendo perseguido cuando tú estás en una situación difícil, que generalmente, nuestra tendencia es buscar ayuda en nuestros propios recursos. Aquí lo que podemos ver es que si Dios está de nuestra parte, si Dios está con nosotros quien contra nosotros; Dice que si tú le invocas, dice la escritura, invocaré al señor, quien es digno de ser alabado, y seré salvo de mis enemigos.

Sal 18:4 Me rodearon ligaduras de muerte, Y torrentes de perversidad me atemorizaron.

Sal 18:5 Ligaduras del Seol me rodearon, (estaba a punto de morir por la persecución) Me tendieron lazos de muerte.

Todo un ejército andaba tras de él, imagínate, el rey Saúl con todo su ejército persiguiendo a David, un fugitivo.

Sal 18:6 En *mi angustia invoqué a YHWH*, (en ese momento que lo tenía muy difícil sobrevivir) *Y clamé a mi Dios. El oyó mi voz desde su templo*, (obviamente se está refiriendo al templo en el cielo, porque aquí todavía no se había construido el templo) *Y mi clamor llegó delante de él, a sus oídos*.

Y a partir del versículo siete, comienza estas palabras que el espíritu de santidad le revela, no nada más tiene que ver con su vida, si no tiene una aplicación de largo alcance; esta es la aplicación lo que sucedería con, Yesuha; algo que se cumpliría en la vida de Yesuha.

Sal 18:7 La tierra fue conmovida y tembló; Se conmovieron los cimientos de los montes, Y se estremecieron, porque se indignó él.

Sal 18:8 Humo subió de su nariz, Y de su boca fuego consumidor; Carbones fueron por él encendidos.

Sal 18:9 Inclinó los cielos, y descendió; Y había densas tinieblas debajo de sus pies.

Sal 18:10 Cabalgó sobre un querubín, y voló; Voló sobre las alas del viento.

Los querubines son ángeles poderosos. Una de sus funciones es servir como guardianes. Cuidaban las entradas de donde estaba el árbol de la Vida (<u>Gen 3:24</u>) y las del Lugar Santísimo (<u>Exo 26:31-33</u>). Unas imágenes de querubines eran parte del arca del pacto (<u>Exo 25:18-22</u>).

Sal 18:11 Puso tinieblas por su escondedero, por cortina suya alrededor de sí; Oscuridad de aguas, nubes de los cielos.

Se acuerdan, que en el tiempo que Yesuha estaba siendo crucificado, hubo todo esto, oscuridad, temblor, en el momento que estaba Dios juzgando el pecado de todos nosotros; en el cuerpo de Yesuha.

Sal 18:12 Por el resplandor de su presencia, sus nubes pasaron; Granizo y carbones ardientes.

Sal 18:13 Tronó en los cielos YHWH, Y el Altísimo dio su voz; Granizo y carbones de fuego.

Sal 18:14 Envió sus saetas, y los dispersó; Lanzó relámpagos, y los destruyó.

Sal 18:15 Entonces aparecieron los abismos de las aguas, Y quedaron al descubierto los cimientos del mundo, A tu reprensión, oh YHWH, Por el soplo del aliento de tu nariz.

Aquí, se está refiriendo proféticamente en el momento que Israel fue liberado de Egipto, en el momento en el que el mar se abrió, y fueron descubiertos los cimientos del mundo; imagínense, esa escena, en la que sucede todo esto, y aquí, pues simplemente David está hablando de eso que sucedió cuando el pueblo de Israel fue liberado.

Sal 18:16 Envió desde lo alto; me tomó, Me sacó de las muchas aguas.

Sal 18:17 Me libró de mi poderoso enemigo, Y de los que me aborrecían; pues eran más fuertes que yo.

David simplemente se está inspirando, en algo que sucedió en el pasado para recordar que sus padres fueron liberados de esta situación, pues, por consecuencia el sería liberado de todos sus enemigos ¿por qué? Pues había una promesa, de Dios, le había dado una promesa, que de él vendría el mesías, y él lo sabía; en su corazón que tenía un rol muy especial.

Sal 18:18 Me asaltaron en el día de mi quebranto, Mas YHWH fue mi apoyo.

Sal 18:19 Me sacó a lugar espacioso; Me libró, porque se agradó de mí.

Esta es la única razón por la que Dios nos libra, es la única razón por la que el señor nos salva; porque se agradó de nosotros. Aquí podríamos preguntar ¿por qué se agrada de mí? ¿Qué vistes en mí? Vamos a ver Isaías 43:1 al 21

Isa 43:1 Ahora, así dice YHWH, Creador tuyo, oh Jacob, y Formador tuyo, oh Israel: No temas, porque yo te redimí; te puse nombre, mío eres tú. 2 Cuando pases por las aguas, yo estaré contigo; y si por los ríos, no te anegarán. Cuando pases por el fuego, no te quemarás, ni la llama arderá en ti. 3 porque yo YHWH, Dios tuyo, el Santo de Israel, soy tu Salvador; a Egipto he dado por tu rescate, a

Etiopía y a Seba por ti. 4 Porque a mis ojos fuiste de gran estima, fuiste honorable, y yo te amé; daré, pues, hombres por ti, y naciones por tu vida. 5 No temas, porque yo estoy contigo; del oriente traeré tu generación, y del occidente te recogeré. 6 Diré al norte: Da acá; y al sur: No detengas; trae de lejos mis hijos, y mis hijas de los confines de la tierra, 7 todos los llamados de mi nombre; para gloria mía los he creado, los formé y los hice.

Te has preguntado por qué te salvó el señor, recuerda y aquí está la respuesta en el verso siete Este es el propósito de nuestra existencia darle gloria a Dios, manifestar lo que es Dios, que la gente al vernos, escucharnos, pueda decir que bueno es Dios, Dios es increíble. Yesuha fue la manifestación absoluta de la gloria de Dios, Yesuha manifestó la gloria de Dios, y cuando la gente lo veía, decía, Dios es amor, al ver cómo Yesuha sanaba, como tocaba los leprosos, eso manifestaba la gloria de Dios. Más causas y más promesas, y más escrituras preciosas, en el sentido de Dios por nosotros.

Isa 43:8 Sacad al pueblo ciego que tiene ojos, y a los sordos que tienen oídos. 9 Congréguense a una todas las naciones, y júntense todos los pueblos. ¿Quién de ellos hay que nos dé nuevas de esto, y que nos haga oír las cosas primeras? Presenten sus testigos, y justifíquense; oigan, y digan: Verdad es. 10 Vosotros sois mis testigos, dice YHWH, y mi siervo que yo escogí, (¿cuál fue el siervo que escogió el señor? El siervo sufriente, está hablando de Yesuha) Para que me conozcáis y creáis, y entendáis que yo mismo soy; (¿de quién está hablando? Del siervo del señor, en Yesuha se manifestó Dios) Antes de mí no (hay ningún) dios, ni lo abra después de mí. 11 Yo, yo YHWH, y fuera de mí no hay quien salve.

¿Cuál es el nombre de Yesuha? El señor salva, el señor es salvación.

Isa 43:12 Yo anuncié, y salvé, e hice oír, y no hubo entre vosotros dios ajeno. Vosotros, pues, sois mis testigos, dice YHWH, que yo soy Dios. 13 Aun antes que hubiera día, yo era; y no hay quien de mi mano libre. Lo que hago yo, ¿quién lo estorbará? 14 Así dice YHWH, Redentor vuestro, el Santo de Israel: Por vosotros envié a Babilonia, e hice descender como fugitivos a todos ellos, aun a los caldeos en las naves de que se gloriaban. 15 Yo YHWH, Santo vuestro, Creador de Israel, vuestro Rey. 16 Así dice YHWH, el que abre camino en el mar, y senda en las aguas impetuosas; 17 el que saca carro y caballo, ejército y fuerza; caen juntamente para no levantarse; fenecen, como pábilo quedan apagados. 18 No os acordéis de las cosas pasadas, ni traigáis a memoria las cosas antiguas.

No te acuerdes de tus pecados, (el señor dice) yo no me acuerdo de ellos, no te acuerdes tú, porque a veces traen condenación a nuestra vida.

Isa 43:19 He aquí que yo hago cosa nueva; pronto saldrá a luz; ¿no la conoceréis? Otra vez abriré camino en el desierto, y ríos en la soledad. 20 Las fieras del campo me honrarán, los chacales y los pollos del avestruz; porque daré aguas en el desierto, ríos en la soledad, para que beba mi pueblo, mi escogido. 21 Este pueblo he creado para mí; mis alabanzas publicará. 25 Yo, yo soy el que borro tus rebeliones por amor de mí mismo, (¿a qué se refiere por amor a mí mismo? Dios es amor., Todo lo que Dios emana es amor; entonces lo que dice yo, yo soy el que borro tus rebeliones, por amor de mí mismo) Y no me acordaré de tus pecados.

La tinta en la antigüedad si la refregabas con un paño húmedo, no quedaba rastro, así, que aquí está dando esa idea. Porque, aunque quieras ver lo que había anotado en el papel donde estaban tus pecados escritos, ya no puedes ver nada, han sido borrados; por el sacrificio perfecto de Yesuha.

Isa 43:26 Hazme recordar, entremos en juicio juntamente; habla tú para justificarte.

Maravillosas promesas de Dios, para ti y para mi ¿y por qué nos amó tanto?

Sal 18:20 YHWH me ha premiado conforme a mi justicia; (y aquí vamos a ver quién es el único capaz de decir esto) *Conforme a la limpieza de mis manos me ha recompensado*.

Sal 18:21 Porque yo he guardado los caminos de YHWH, Y no me aparté impíamente de mi Dios.

Sal 18:22 Pues todos sus juicios estuvieron delante de mí, *Y* no me he apartado de sus estatutos.

Sal 18:23 Fui recto para con él, y me he guardado de mi maldad,

Sal 18:24 Por lo cual me ha recompensado YHWH conforme a mi justicia;

Conforme a la limpieza de mis manos delante de su vista.

¿Quién creen que podría decir esto? Yesuha, está hablando una profecía conforme a Yesuha.

Sal 18:25 Con el misericordioso te mostrarás misericordioso, Y recto para con el hombre íntegro.

Sal 18:26 Limpio te mostrarás para con el limpio, Y severo serás para con el perverso.

Aquí puede surgir algunas dudas, cuando dice, con el misericordioso nos harás misericordiosos, aquí podríamos decir, hay, pues si no soy misericordioso, no se va a mostrar misericordioso o si no soy limpio, íntegro, entonces no se va a mostrar recto. Ustedes que creen; Yesuha dijo dichosos los misericordiosos los que no pagan mal por mal, los que merecen ser castigados, por qué alcanzarán misericordia.

Entonces si tú no eres misericordioso, no vas a alcanzar misericordia. (Pues mejor no hay que investigar) mejor hay que ser misericordioso hay que perdonar cuando sea necesario perdonar. Recuerda que, si cumples los mandamientos de Dios, en ellos está el ser misericordioso, y a un más, en la oración modelo de Yesuha dice, padre perdona nuestros pecados así como nosotros perdonamos a nuestros deudores; siempre que haces esta oración estás pidiendo a Dios ser misericordioso.

Sal 18:27 Porque tú salvarás al pueblo afligido, Y humillarás los ojos altivos.

Sal 18:28 Tú encenderás mi lámpara; YHWH mi Dios alumbrará mis tinieblas.

Esto es maravilloso el señor mi Dios alumbra mis tinieblas. Todo aquello que hay escondido dentro de nosotros que no vemos en su palabra, que es la luz, nos descubre nuestros pecados, nos vemos nuestras faltas, nuestra indecisiones, nuestro poco amor que tenemos con los demás; tenemos que darnos cuenta cómo hemos leído antes en Isaías, que el perdona todos nuestros pecados los borra, cada mañana cuando te levantas, le das gracias a Dios por un nuevo día, él ya no se acuerda de lo que hicisteis el día anterior; ¿qué tenemos que hacer? Tenemos que humillarnos delante del señor, sinceramente, decirle cuánto le amamos y que si él quiere nos permita crecer; ya que nos da un día más de vida para arrepentirnos y para no hacer lo que hicimos el día anterior. Cuán maravillosas son tus misericordias señor.

Sal 18:29 Contigo desbarataré ejércitos, Y con mi Dios asaltaré muros.

Sal 18:30 En cuanto a Dios, perfecto es su camino, Y acrisolada la palabra de YHWH; (acrisolada quiere decir, que es purificada; en los metales, cuando lo metían al crisol era para quitar las impurezas del metal; entonces está hablando que la palabra del señor es pura, completamente pura) Escudo es a todos los que en él esperan.

Sal 18:31 Porque ¿quién es Dios sino sólo YHWH? ¿Y qué roca hay fuera de nuestro Dios?

Esto es algo importante que nos preguntamos ¿qué roca hay fuera de nuestro Dios? Qué protección tenemos fuera de Dios, y que recordemos el ejemplo del conejo, que aunque somos totalmente indefensos, que nos refugiamos en nuestra roca que es el señor, ahí estamos totalmente seguros.

Sal 18:32 Dios es el que me ciñe de poder, Y quien hace perfecto mi camino;

Sal 18:33 Quien hace mis pies como de ciervas, Y me hace estar firme sobre mis alturas;

Aunque seamos lentísimos el señor hace que tengamos rapidez sobrenatural.

Sal 18:34 Quien adiestra mis manos para la batalla, Para entesar con mis brazos el arco de bronce.

Es para ser capaz de doblarlo, porque el arco de bronce era muy duro, para poder doblar un arco de bronce en aquella época se necesitaba mucha fuerza, entonces dice, Dios es el que me da la fuerza para poder tener lista la cuerda de un arco de bronce.

Sal 18:35 Me diste asimismo el escudo de tu salvación;

Tu diestra me sustentó, Y tu benignidad me ha engrandecido.

Benignidad es la característica de Dios, de siempre pensar lo mejor de nosotros, siempre espera lo mejor, benignidad es lo contrario de perversidad; perversidad es pensar lo peor, siempre hay que pensar mal y acertarás, como dice el dicho; pero benignidad es, que Dios siempre piensa lo mejor de ti, yo no estoy sospechando de cual son tus motivos, yo siempre pienso que lo que haces, es por amor a Dios es benignidad absoluta o también podríamos decir sinceridad absoluta.

Sal 18:36 Ensanchaste mis pasos debajo de mí, Y mis pies no han resbalado.

Sal 18:37 Perseguí a mis enemigos, y los alcancé, Y no volví hasta acabarlos.

Sal 18:38 Los herí de modo que no se levantasen; Cayeron debajo de mis pies.

Sal 18:39 Pues me ceñiste de fuerzas para la pelea; Has humillado a mis enemigos debajo de mí.

Sal 18:40 Has hecho que mis enemigos me vuelvan las espaldas, Para que yo destruya a los que me aborrecen.

Sal 18:41 Clamaron, y no hubo quien salvase; Aun a YHWH, pero no los oyó.

Sal 18:42 Y los molí como polvo delante del viento; Los eché fuera como lodo de las calles.

Sal 18:43 Me has librado de las contiendas del pueblo; Me has hecho cabeza de las naciones; Pueblo que yo no conocía me sirvió.

David lo está diciendo referente a un tiempo, se acuerdan que se escapó y se fue a morar entre los filisteos, y mientras estaba con los filisteos, pues llegó el momento en que empezó a hacerse famoso en ese lugar; y llegó a hacerse uno de los líderes de esa ciudad filistea. De hecho cuando ya iban a pelear Israel con los filisteos; hubo algunos que desconfiaron de David, dijeron entre ellos, y si éste a mitad de batalla se vuelve contra nosotros. Pero aquí David está hablando de su propia situación, pero también está hablando, en forma profética acerca de Yesuha, sería cabeza de las naciones. Y un pueblo que yo no conocía, un pueblo que no estaba en pacto con Dios, que había hecho, terminaríamos sirviéndole. Porque nosotros realmente estamos sin pactos, sin fe, sin esperanza, sin Dios en el mundo; en realidad no conocíamos a Dios, en realidad estábamos totalmente perdidos, aquí habla proféticamente de aquellos que estábamos sin conocerle, sin pacto, y un día le serviríamos y esto habla de ti y de mí.

Sal 18:44 Al oír de mí me obedecieron; Los hijos de extraños se sometieron a mí.

Esto está hablando de extranjeros.

Sal 18:45 Los extraños se debilitaron Y salieron temblando de sus encierros.

Encerrados en la esclavitud de la carne, en el pecado salieron temblando deseando servir al Dios vivo.

Sal 18:46 Viva YHWH, y bendita sea mi roca, Y enaltecido sea el Dios de mi salvación;

Sal 18:47 El Dios que venga mis agravios, Y somete pueblos debajo de mí;

Por eso no es necesario desquitarnos; Pablo a los romanos les aconseja, no paguen mal por mal dejen la ira a Dios, dejen el castigo a Dios; "tremenda cosa es caer en manos del Dios viviente" cuando tú y yo queremos defendernos pues en ese momento nos metemos en problemas. Es mejor dejar que sea el señor que nos defienda. Por eso dice, el Dios que venga mis agravios, no trates de defenderte, porque al que hierro mata a hierro muere; la venganza el rencor, el resentimiento, simplemente trae más resentimiento y más venganza, por eso es mejor dejárselo al señor.

Sal 18:48 El que me libra de mis enemigos, Y aun me eleva sobre los que se levantan contra mí; Me libraste de varón violento.

Sal 18:49 Por tanto yo te confesaré entre las naciones, oh YHWH, Y cantaré a tu nombre.

Efectivamente el nombre del señor ha sido confesado entre las naciones, ha llegado a nosotros.

Sal 18:50 Grandes triunfos dan a su rey, Y hace misericordia a su ungido, (el mesías)

A David y a su descendencia, para siempre.

Este salmo, es maravilloso, nos muestra la dependencia de David hacia Dios, el reconocimiento de que el señor es su protector, su escudo, su refugio, su roca; en otras palabras, es el que nos protege al máximo de todas las adversidades que podamos tener. De todo tipo.

Nos muestra también cómo Dios nos ama, porque nos ama, y cuál es la esencia de Dios, el amor, por su amor, por el amor que él tiene con nosotros con su pueblo; él ha preparado todo para que podamos ser salvos, por medio de Yesuha nuestro Salvador y redentor; antes de la eternidad Dios había preparado todo para qué su hijo, rescatara por amor a su pueblo ¿te consideras de su pueblo? Entonces eres dichoso de recibir de parte de Dios su amor, sus misericordias y su gracia. Amén.